
视
点

2 0 2 1

年1 1

月5

日

星
期
五

责
任
编
辑

祁
晓
娟

责
任
校
对

宗
建
玲

技
术
编
辑

乔
文
英

新
闻
热
线
：31 5 5 6 7 0

4

“我的宝宝是试管婴儿”
本报通讯员 高娜 本报记者 吴艳 摄影报道

为了有一个自己的孩子，他们四处求医，多年服药，想尽一切办法，最终

选择了“试管婴儿”——

“哇！”随着一声响亮的婴儿
啼哭声，躺在产床上的张丽眼角
流出了串串泪滴。

虽然刚刚经历了剖宫产手
术，身体还在麻醉之中，但张
丽的意识却格外清醒：“我有
了自己的宝宝，我终于当妈妈
了。”

生儿育女，对于许多夫妻来
说，是再正常不过的事情，但对
于那些不孕不育的“张丽们”来
说，却意味着坎坷漫长的求医煎
熬，试管婴儿是他们能抓住的最
后一根“求子稻草”。

下面，让我们听听他们的求
子故事吧。

我几乎要放弃了

我叫张丽，今年33岁，家住
运河区，是一名护士。我和老公
是自由恋爱。23岁那年，在双方
父母的催促下，我们领了结婚
证。

婚后半年，我怀孕了，当时
我们两个都没有做好生孩子的
准备。所以，我们瞒着父母去做
了流产。

没想到的是，就是这次轻率
的决定，却几乎毁了我们的一
生。

三年后，在父母的一再催促
下，加之二人世界也过够了，我
们决定要一个宝宝。

本以为顺其自然的事情，结
果却是一场噩梦的开始。

几个月后，看到试纸上的两
道杠，我知道自己怀孕了。

因为工作在医院，我第一时
间就到相关科室进行了检查，想
建一份母婴档案，以方便以后孕
检。

经过一番检查，医生的话
仿佛是一瓢冷水泼到了我的头
上：宫外孕。

在医生的建议下，我服用药
物结束了这次孕期。就这样，我
期待中的孩子没了。

之后的几年中，我又连续有
过两次宫外孕的经历。

在一次检查中，我被医生诊
断为患有多囊卵巢综合征，生宝
宝对我来说几乎成了不可能的
事。当时，我不知道自己是怎么
走出医生办公室的。我机械地拿
出手机拨打了老公的电话，电话
接通后，我却只是默默流泪，一
句话也说不出来。

那年我 32 岁，同龄朋友的
孩子已经上幼儿园了。

本来我和老公商量着去领
养一个孩子，但一次和生殖科同
事的聊天改变了我的想法。

那天，无意间看到这位同事
的朋友圈发了一条“又一个试管
宝宝平安降生”的信息，我眼前
仿佛出现了一道光。下班后专门
去门诊找了这位同事，了解关于
试管婴儿的事情。

但是了解的情况，让我的心
一点也轻松不起来。做一次试管
婴儿大概需要3万元到5万元的
费用，且成功率只有50%—60%。
这一概率，让我又有点犹豫了。

那时，我们刚刚买了房子，
还背负着 50 万元的贷款。如果
花完几万块钱做试管婴儿却没
有成功，岂不是“赔了夫人又折
兵”。

当天晚上，我和老公还有双
方父母开了一个家庭会议。老人
们坚持要让我们试一试，他们的
态度很坚决，就算有一线希望也
要试一试。

那一晚，我和老公几乎彻夜
未眠，反复掂量着如果去做试管
婴儿可能遇到的各种问题。

最终，要一个宝宝的想法，
还是让我们下定决心去做试管
婴儿。

经历过评估、检查、促排
卵、取卵及取精一系列程序，
我们成功进行了胚胎移植。这
一次，幸运之神终于降临到了
我 的 身 上 ：因 为 身 体 素 质 不
错，我和老公的卵子和精子质
量都很高，第一次移植胚胎就
成功了。

今年11月1日，我的孩子出
生了，7斤6两，是个大胖小子。

儿子不幸去世
后，我选择要试管
宝宝

我叫刘凤兰，今年48岁，是
名个体经营户，家在东光县。

我和老公都是中专毕业就
步入了社会，因此，我们结婚较
早。20岁那年，我们的儿子就出
生了。

婚后，我和老公经营着自家
的生意，由于我们踏实肯干、诚
实守信，生意做得顺风顺水。

转眼间，儿子已经长成了一
个帅气的大小伙，到了谈婚论嫁
的年纪。他和女友的交往也得到
了双方父母的认可，就等着第二
年选个好日子办婚礼。

就在我憧憬着以后当奶奶
抱孙子的生活之时，却遭遇了人
生最大的不幸，儿子出了车祸，
抢救无效去世。

23 岁的儿子就这样离开了
我们。我仿佛瞬间老了10岁，眼
泪都哭干了，每天不吃也不喝，
只是抱着儿子的照片发愣。

年逾 7 旬的母亲一直照顾
着我，劝我吃点东西。看着母亲
的白发和担忧的眼神，我强打起
精神，却是吃什么吐什么。

半年过去了，表面上我已恢
复正常，但心里的伤疤却难以愈
合。

一天，一位朋友递给我一份
报纸，上面是关于试管婴儿的报
道。

我灰暗的生活中仿佛照进
了一束光，我可以再要一个孩
子。如果自然受孕不行，我还可
以做试管啊！这个想法瞬间点燃
了我的生活。

我上网查资料，搜索到了很
多高龄失独妈妈通过试管婴儿
再要一个孩子的例子，其中年纪
最大的已经60岁了。

我和丈夫商量后，来到了沧
州中西医结合医院生殖医学科，
向医生诉说了我们的情况。医生
告诉我们，先试试正常的怀孕，
实在不行再进行试管婴儿。经过
三个月的中药治疗，我依旧没能
怀孕。这个时候，我们提出要做
试管婴儿，不想再等了。

医生告诉我们，不能心急，
不能给自己太大压力，让我们回
去考虑考虑再说。

回去以后，我再次通过网络
了解了什么是试管婴儿，以及试
管婴儿成功率等相关情况。当时
我已经 44 岁了，我知道时间拖
得越久就越难成功，所以我们还
是坚持做试管婴儿。

看到我们态度坚定，医生开
始为我们出方案，做准备。

经过术前化验，我们符合做

试管婴儿的条件。随后，医生给
我开了促排卵药物。经过十几天
的肌肉注射，我终于等到了取
卵、移植的日子。

我们最终形成了7枚胚胎。
在医生的建议下，我移植了一枚
优质胚胎。

医生让我们回家安心等待
结果。但我怎么能安心呢，这种
心情，如同高考交答卷等待结果
一样。

在这十几天里，生活还同往
常一样，我会下楼买菜、做饭、看
电视，但心中的煎熬只有自己知
道。

终于，要到公布结果的时候
了。我们回到了熟悉的医生诊
室，开化验单，抽血……拿到结
果后，我和丈夫深情相拥、喜极
而泣。

我已经记不清是怎样回家
的了，一切仿若梦一样。

在我 45 岁生日的前一天，
我的小儿子出生了。

如今，儿子已经三岁了。当
他用小手摸我的脸，叫我妈妈的
时候，我内心的激动之情难以言
表，感觉所有的付出和努力都值
了！

冷冻胚胎，让
我 4 年内有了两
个试管宝宝

我叫孔云云，今年28岁，是
个自由职业者。我和老公是2014
年结婚的，婚后就想生个宝宝，
开始我们都没太在意，想顺其自
然就好，但是一年过去了却一直
没怀孕。

这时，父母开始着急了，我
妈妈到处找偏方给我吃，听说哪
个医生能治不孕就带我去看。但
是经过一年多的求医，中药、西
药吃了一大堆，我依然没有怀

孕。后来我又去医院做了造影
（之前已经去医院做过常规检查
没有问题），输卵管也没有问题，
这次检查让我确认我身体很正
常。

我身体没有问题，那会不会
是老公的原因？在我的一再要求
下，老公也来到了医院检查，检
查的结果给了我老公当头一棒，
重度弱精症。

虽然我不是很懂这些专业
术语，但是通过医生讲解，我明
白我们双方自然怀孕的可能性
微乎其微。我们年纪轻轻，多希
望有一个自己的宝宝啊，是医生
的话给了我们希望。在绝望中，
医生告诉我们，可以试试做试管
婴儿。就这样我们开始化验、促
排卵，经过两个多月的努力，我
们终于迎来了取卵的日子。

取卵手术对于我们来说太
陌生了，我紧张地握着丈夫的
手，满手是汗。好在有医生的耐
心讲解，我才稍稍放松了些。取
卵过程很顺利，医生成功地从我
身体里取了13个卵。医生告诉
我们，精子和卵子会由胚胎师在
特殊环境下，利用精密仪器让其
自由结合，也就是在试管里形成
胚胎。

最终，我的卵子和丈夫的精
子形成了4个胚胎。因为试管婴
儿的成功率为 50%—60%，医生
建议我们将其他的成活胚胎冷
冻，冷冻费用每年3000元左右。
如果移植失败，再次移植时，解
冻胚胎即可，这样可以减轻一些
经济负担。为了保证成功率，我
们一致决定将其他胚胎冷冻起
来。

不幸的是，第一次胚胎移植
失败了。幸亏还有冷冻胚胎，一
个月后，解冻胚胎，我又进行了
第二次移植。

漫长煎熬中等待了 14 天，
抽血检测后，当医生把好消息告
诉我时，我都不敢相信自己的耳
朵。

如今，我的女儿已经 4 岁
了，长得聪明伶俐，天真可爱。今
年年初，我有了要二胎的想法。
5 月份，我和医生联系后，再次
进行了胚胎解冻、移植。

这回，竟然一次成功。现在，
我已经怀孕5个月了，我期待着
又一个宝宝的降生……

想起做试管婴儿的这个过
程，我常常感慨万千。现代医学
真是神奇，两个同时产生的胚
胎，竟然可以变成两个宝宝隔几
年出生。

据相关资料显示，我国育龄
夫妇的不孕不育率已经攀升至
12%—18%。相当一部分不孕不
育患者最终选择了试管婴儿这
种辅助生殖技术。我国每年约有
30万试管婴儿诞生。

沧州中西医结合医院是沧
州最早通过卫生部批准开展“试
管婴儿技术”的单位。据该院生
殖医学科主任马建新介绍：科室
每天的门诊量平均为 100 人左
右，其中选择试管婴儿的有5%。
从 2010年至今，已经有 7000多
名试管宝宝顺利出生。

（文中受访患者均为化名）
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•物华市场解放路沿街门市400多平方米。
•荷花池沿街门市153平方米。
•国富附近有仓库67平方米对外出租。

电话：3588216
15031753109


